

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

PODRÁN MEXICANOS CONOCER ACTAS DE ESCRUTINIO

Por primera vez, los mexicanos podrán conocer el 2 de julio casi medio millón de actas de escrutinio de la elección presidencial, donde será posible enterarse de cuántos de sus vecinos votaron y qué candidato presidencial ganó en su Distrito, colonia, estado o demarcación. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) tendrá la función adicional de digitalizar las actas de escrutinio. René Miranda Jaimes, coordinador general de la Unidad de Servicios de Informática del Instituto Federal Electoral (IFE), explicó que la noche del 1 de julio, el Instituto recibirá de los presidentes de casillas la información de las actas de escrutinio para el PREP. A la par, dijo, el IFE comenzará a recibir los sobres de las actas que serán procesadas desde la noche del 1 de julio para que a partir de las 8 de la noche del 2 de julio los ciudadanos puedan consultarlas. El consejero electoral Benito Nacif, agregó que servirán como prueba antifraude, porque estarán firmadas por los representantes de cada partido político o coalición. “Es una de las garantías para aclarar las dudas con respecto al resultado de la elección”, afirmó. (EL ECONOMISTA, P. 46, JORGE MONROY)

REFORZARÁ AUTORIDAD ELECTORAL SUS INSTALACIONES

El Instituto Federal Electoral (IFE) reforzará la seguridad de sus instalaciones luego de que un grupo de manifestantes bloqueó los accesos a su sede central y amenazaron con repetir la operación el próximo jueves 21 de junio. A las 6 de la mañana, miembros de la organización Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos impidieron el acceso y provocaron la cancelación del evento en el que la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, recibiría los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2012. La organización solicita el registro de las candidaturas independientes, una figura no prevista en la normatividad electoral vigente. “Ya tenemos un plan para que el personal de la institución no corra ningún riesgo en términos de seguridad. Los trabajadores del Instituto han recibido un conjunto de recomendaciones para que sean cuidadosos respecto de sus actividades cotidianas. Vamos a reforzar la seguridad y la vigilancia de la institución”, indicó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente. Sin embargo, aclaró que el IFE aún no decide qué cuerpo policiaco participará en su resguardo. (EL UNIVERSAL, P. 6, NAYELI CORTÉS)

DISTRITO FEDERAL

NIEGA EBRARD TENER VÍNCULO CON EL MOVIMIENTO DE LOS JÓVENES

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, negó tener alguna intervención en el movimiento #YoSoy132, pues aseguró que se trata de una organización de jóvenes que están preocupados por la situación que vive el país. Señaló que estas acusaciones más bien forman parte de “una campaña muy clara para tratar de atribuirle a #YoSoy132 y todo lo que ocurrió después de eso, un sentido político subordinado a alguien, muy del PRI, muy del PRI de los sesentas diría yo”. Ebrard dijo que si bien dentro de la organización estudiantil hay diferentes puntos de vista, se trata de “un movimiento genuino de gente joven”. El mandatario perredista aseguró que no otorgó ningún apoyo extraordinario para el concierto que el movimiento organizó el sábado pasado en el zócalo capitalino. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, MANUEL ESPINO BUCIO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

ACTIVIDADES DE LOS CANDIDATOS A LA JEFATURA DE GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL

Miguel Ángel Mancera, candidato de la coalición Movimiento Progresista a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, dijo que de ganar las elecciones el próximo 1 de julio dará un seguimiento puntual al caso del New's Divine. Luego de participar en el Foro de Protección Civil que se llevó a cabo en el Club de Banqueros de México, se comprometió con las víctimas de la tragedia a impulsar el apoyo a los afectados y crear programas de desarrollo para los jóvenes. En tanto, Isabel Miranda de Wallace, abanderada del PAN, se comprometió a divulgar el reglamento de la Ley de Protección Civil local, cuya publicación tiene casi dos años de retraso. Rosario Guerra, candidata de Nueva Alianza, llamó a agudizar los esfuerzos en materia de protección civil, específicamente, en una mejor capacitación de los comités capitalinos. Además criticó que Mancera tenga en su equipo a Joel Ortega, y dijo que votar por el candidato progresista significa "más de lo mismo". Finalmente, Beatriz Paredes, candidata del PRI-PVEM, continuó los ataques hacia el candidato del PRD a través de su cuenta de Twitter. Esto, luego de que durante el segundo debate entre los aspirantes al gobierno capitalino, la priísta asegurara que Mancera no podría gobernar la ciudad. La priísta dijo en su cuenta de la red social: "no sabe lo que es gobernar una ciudad como esta, no podrá y lo demostró en el debate al no contestar los señalamientos". Más tarde Paredes agregó que para transformar la realidad de la ciudad se requiere erradicar la corrupción y con ello superar las mafias del PRD. (MILENIO DIARIO, P. 20, ISRAEL NAVARRO, JOSÉ ANTONIO BELMONT, CRISTIAN HERNÁNDEZ Y EUGENIA JIMÉNEZ; EL UNIVERSAL, P. 3, PHENÉLOPE ALDAZ)

ESQUELA/ IEDF

Se publicó esquila con el siguiente texto: "Quienes trabajamos en el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) expresamos nuestras más sentidas condolencias a nuestra compañera Marisela Ayllón Mendoza, por el sensible fallecimiento de su madre, Rosa Mendoza Herrera, acaecida el 19 de junio de 2012". (MILENIO DIARIO, P. 33, IEDF)

GUANAJUATO

LIBERAN A LÍDER SECUESTRADO DEL PVEM EN GUANAJUATO

Enrique Torres, dirigente municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en León, Guanajuato, fue liberado después de 42 días de cautiverio, informó Luis Miguel Torres Borrego, vocero de ese instituto político. Torres, quien también es candidato a primer regidor en este municipio, apareció la noche de este lunes en una zona rural. "Está a salvo y nos da mucho gusto de que haya salido del peligro en el que se encontraba", dijo el vocero del partido. El ex diputado fue secuestrado el pasado 7 de mayo, una semana después del arranque de las campañas para la renovación del ayuntamiento. El vocero del partido evitó dar detalles sobre la liberación. "Se encuentra bien, con su familia, digiriendo lo que sucedió y será sometido a un chequeo médico para valorar su salud", acotó. (EL UNIVERSAL, P. 3F, XÓCHITL ÁLVAREZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

SONORA

PEDIRÁ EL CONGRESO A PGR INICIE JUICIO CONTRA PADRÉS

En un hecho poco usual y a diez días de las elecciones, el Congreso alista un pronunciamiento para pedir a la Procuraduría General de la República (PGR) que inicie un juicio de procedencia en la Cámara de Diputados contra el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, por el desacato a las autoridades judiciales que le ordenaron suspender la obra del Acueducto Independencia en esa entidad. Pese a que el PAN se opuso al punto de acuerdo, al momento de someterlo a votación se abstuvo, mientras que las bancadas del PRI, PRD y Movimiento Ciudadano impusieron su mayoría y aprobaron en la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia el punto de acuerdo que será subido en al sesión de hoy al pleno de la Comisión Permanente. Cuestionado sobre si es el inicio de un juicio de desafuero contra el gobernador Padrés, el priísta y presidente de la Primera Comisión, Rogelio Rueda, recordó que ya hay una petición de juicio político desde hace un año y se verificará qué trámite se le ha dado. (MILENIO DIARIO, P. 18, ANGÉLICA MERCADO)

DESCARTAN TEPJF E IFE CUALQUIER POSIBILIDAD DE FRAUDE ELECTORAL

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), descartaron que en la elección del 1 de julio exista la posibilidad de fraude, pues ambas instituciones trabajan por la legalidad. Luego de la firma de un Convenio Específico de Colaboración para el intercambio de información, el magistrado presidente rechazó las aseveraciones de algunos candidatos en el sentido de que las autoridades y magistrados electorales han actuado con "tibieza" en el proceso. "Definitivamente no hay cabida para el fraude. Siempre le he dicho a la ciudadanía que debe de confiar en las instituciones. Somos órganos de total transparencia que estamos preparándonos para darle mayor confianza y seguridad tanto a la ciudadanía, si se lo damos a la ciudadanía, necesariamente se lo estamos dando a los candidatos", apuntó. Al respecto, Leonardo Valdés Zurita se refirió a estas críticas a la autoridad electoral y consideró que carecen de sentido, pues el TEPJF y el IFE son instituciones responsables y de legalidad. Dijo que "estas elecciones serán las más equitativas de la historia, y deberá ser un escalón más en la estabilidad política". La nota se publicó a 8 columnas en El Universal y con llamado en portada en La Jornada, El Sol de México y en Impacto El Diario. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; LA JORNADA, P. 1 Y 7, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA Y FABIOLA MARTÍNEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, MARIANA OTERO; EL ECONOMISTA, P. 44 Y 45, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY; EL FINANCIERO, P. 26, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; LA PRENSA, P. 7, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; REFORMA, P. 2, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; UNOMÁSUNO, P. 8, NACIONAL, REDACCIÓN: INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TELEVISIA.COM, CLAUDIA FLORES; AZTECA NOTICIAS.COM, NOTIMEX; H EN DIRECTO.COM, REDACCIÓN; UNO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; CRÓNICA.COM, NOTIMEX; INFORMADOR.COM, REDACCIÓN; EL GOLFO.INFO, DIARIO LA RAZÓN; LA RAZÓN.COM, NOTIMEX; EXCELSIOR.COM, NOTIMEX; EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX; VANGUARDIA.COM, EL UNIVERSAL; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA.COM, JORGE MONROY; RADIO: FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; HOY POR HOY, ROSARIO CARMONA, TELEVISIA RADIO; LÓPEZ DÓRIGA, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, GRUPO FÓRMULA; ATANDO CABOS DENISE MAERKER, RADIO FÓRMULA; NOTICIAS MVS NOCTURNO, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES; LA RED NOCTURNO, GRUPO RADIO CENTRO; TELEVISIÓN: NOTICIERO LOLITA AYALA, DIANE PÉREZ, TELEVISIA; A LAS 3, PAOLA ROJAS, TELEVISIA; VISIÓN 40, ÓSCAR MARIO BETETA, TV AZTECA; EFEKTO TV NOTICIAS, PEDRO FERRIZ HIJAR, EFEKTO TV; NOTICIERO, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, NOTICIEROS TELEVISIA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

ESTE 1 DE JULIO, EL VOTO DE LOS MEXICANOS ESTÁ PROTEGIDO

Magistrados y consejeros electorales aseguraron que el voto que los mexicanos emitan el próximo 1 de julio está protegido, pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE) han trabajado de manera complementaria para consolidar la confianza que los ciudadanos han depositado en ambas instituciones. Al encabezar la firma de un Convenio Específico de Colaboración TEPJF-IFE, el magistrado presidente, José Alejandro Luna Ramos dijo que ambas instituciones confirman su voluntad por trabajar de la mano para consolidar la confianza en la democracia y que, tomando siempre a la Constitución como guía, se han procesado los asuntos político-electorales para que en la jornada del próximo 1 de julio los protagonistas sean los ciudadanos y el triunfador sea México. “Las y los mexicanos se expresarán con sus votos, mismos que serán contados por ciudadanos responsables y comprometidos, y que serán protegidos por la justicia electoral. El Tribunal cumplirá con su mandato constitucional y con la ciudadanía, por lo que seguiremos dando pasos firmes para consolidar la confianza que millones de ciudadanos nos han otorgado”, aseguró. En tanto, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita señaló que respetar el veredicto de las urnas es una obligación constitucional y una convicción de quienes integran el IFE y el Tribunal. La nota se publicó con llamado en portada en Ovaciones. (OVACIONES, P 1 Y 2, POLÍTICA, PATRICIA RAMÍREZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, BOLETÍN; NSS OAXACA, COMUNICADO; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; FINANCIERO.COM, EDGAR AMIGÓN; OLASONORA.COM, REDACCIÓN; BITÁCORA DIGITAL.COM, COMUNICADO; ZACATECAS HOY.COM, REDACCIÓN; KIOSKO MAYOR.COM, REDACCIÓN; GRUPO FORMULA.COM, REDACCIÓN; HOMBRES DE PODER.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; AZTECA NOTICIAS.COM, NOTIMEX)

NI AL TRIBUNAL NI AL IFE LE IMPORTA QUIÉN GANE EL 1 DE JULIO

En el marco de la firma de un Convenio Específico de Colaboración para el funcionamiento del Sistema de Información de Elecciones Federales, el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, aseguró que “no hay mayor legitimidad para un gobierno democrático que la obtenida mediante el sufragio”. Dijo que ni al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ni al IFE, les importa quién resulte vencedor en la jornada comicial en pie. “Ni al Tribunal ni al IFE nos importa quien resulte vencedor en la jornada del próximo 1 de julio. Nuestra única motivación es que los poderes públicos se definan en las urnas con estricto apego a la ley, y que esta elección sea un escalón más en la consolidación del sistema democrático que hemos construido para la estabilidad política de nuestra gran nación”, afirmó. (UNOMÁSUNO, P. 8, NACIONAL, REDACCIÓN; MVS NOTICIAS.COM, NOTIMEX; XEU REDACCIÓN; NTR ZACATECAS, AGENCIAS; CLARÍN VERACRUZANO, ISABEL ORTEGA; EL SIGLO DE TORREÓN.COM, NOTIMEX; ENTORNO POLÍTICO.COM, NOTIMEX; EXCÉLSIOR.COM, AURORA ZEPEDA; DIARIO CIUDADANO.COM, CARLOS, NOTIMEX; CRÓNICA.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; EL SEXENIO.COM, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ G; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; ONCE TV IPN.NET, RUBÉN ROJAS; RADIO: FORMATO 21, MARIO NADER, GRUPO RADIO CENTRO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

COINCIDEN TEPJF E IFE EN QUE LA LEGALIDAD DEL PROCESO ELECTORAL ESTÁ GARANTIZADA

A poco más de una semana de las elecciones federales, las autoridades electorales garantizan que se cumplieron ya con todos los principios de certeza jurídica e imparcialidad en beneficio de la competencia y la transparencia democrática, por lo que no hay cabida para el fraude, coincidieron los presidentes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Alejandro Luna Ramos, y del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, al afirmar que la legalidad de este proceso está garantizada, por lo que respetar el veredicto expresado en las urnas debe ser una obligación. En el marco de la firma de un Convenio Específico de Colaboración entre el TEPJF y el IFE, Luna Ramos, advirtió que la ciudadanía brillará por su participación el próximo 1 de julio y que esos votos serán contados por ciudadanos responsables y protegidos por la justicia electoral. Valdés Zurita señaló que no hay mayor legitimidad para un gobierno democrático que la obtenida mediante el sufragio, por lo que enfatizó que “el poder democrático sólo se obtiene en las urnas, y respetar el veredicto de las urnas es una obligación constitucional y una convicción de todos quienes integramos el IFE y el Tribunal”. Ambos funcionarios aseguraron que el TEPJF y el IFE están listos para enfrentar los retos de la recta final del proceso electoral federal. (LA PRENSA, P. 7, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; INTERNET: NOTIMEX, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ G; ARSENAL.NET, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; TABASCO HOY.COM, REDACCIÓN; SEXENIO.COM, CAROLINA EDGAR; MILENIO.COM, MARIANA OTERO-BRIZ; VANGUARDIA.COM, MILENIO; W RADIO.COM, MARIANA ESCOBEDO; EL ECONOMISTA.COM, REDACCIÓN, UNO MÁS UNO.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA.COM, NOTIMEX; 24 HORAS.COM, NOTIMEX; UNIRADIO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; RADIO: DE UNA A TRES, ARTURO CORONA GRUPO RADIO CENTRO; NOTICIAS MVS VESPERTINO, LUIS CÁRDENAS, MVS COMUNICACIONES; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, NÚCLEO RADIO MIL; RADIO TRECE NOTICIAS, DANIELLE DITHURBIDE, RADIO S.A.; ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, NÚCLEO RADIO MIL; TELEVISIÓN: NOTICIAS POR ADELA, ADELA MICHA, TELEvisa; NOTICIAS NOCTURNO, GUADALUPE CONTRERAS, IPN CANAL 11; EFEKTO TV NOTICIAS, PEDRO FERRIZ HIJAR, EFEKTO TV)

FIRMAN TEPJF E IFE CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA IMPLEMENTAR UN SISTEMA DE INFORMACIÓN DE LAS ELECCIONES

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE) firmaron un Convenio Específico de Colaboración para poner en marcha el Sistema de Información de las Elecciones Federales 2011-2012, para el análisis y resolución de las posibles impugnaciones que se presenten por los resultados electorales de la contienda del 1 de julio. Dicho sistema sustentará el flujo de información entre el Tribunal y el IFE, sobre la recepción y seguimiento de los medios de impugnación del proceso electoral; además, favorecerá el intercambio de documentos para la realización del cómputo final de la elección presidencial y la declaración de validez correspondiente. (MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, MARIANA OTERO- BRIZ; 24 HORAS, P. 7, NACIÓN, DIEGO LÓPEZ; EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; INTERNET: SER VERACRUZ.COM, REDACCIÓN; DIARIO YUCATÁN.COM, REDACCIÓN; LA RED NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; W RADIO.COM, MARIANA ESCOBEDO; EL MAÑANA.COM, NOTIMEX; MUNICIPIO SUR.COM, AGENCIAS; DIARIO JURÍDICO.COM, REDACCIÓN; PLAZA DE ARMAS.COM, REDACCIÓN; ADN NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; MILENIO.COM, MARIANA OTERO-BRIZ; EHUI.COM, REDACCIÓN; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, JOSUÉ BECERRA, MILENIO TELEVISIÓN; MILENIO NOTICIAS, CLAUDIA OVALLE, MILENIO TELEVISIÓN; VENTANA 22 LAURA BARRERA, TELEVISIÓN METROPOLITANA; INFORMATIVO 40, HANNIA NOVELL TV AZTECA; ADN NOTICIAS, JUAN CARLOS GUERRA, CANAL JUDICIAL

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

CANDIDATOS CELEBRAN INICIATIVA DE JÓVENES; CHOCAN EN DEBATE POR PEMEX Y DROGA

Los candidatos presidenciales Josefina Vázquez Mota, Gabriel Quadri y Andrés Manuel López Obrador celebraron la realización del debate organizado por el movimiento estudiantil #YoSoy132. En el auditorio Digna Ochoa, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, los tres participantes contrastaron sus propuestas ante el movimiento estudiantil y quienes siguieron el ejercicio en las redes sociales. Gabriel Quadri, candidato de Nueva Alianza, expresó que dicho ejercicio ofreció mayor contenido que los oficiales organizados por el Instituto Federal Electoral (IFE), pese a lo rígido del formato. Destacó que se hayan abordado temas como el de la competencia en las telecomunicaciones y la participación privada en las empresas paraestatales, como Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Subrayó que lo fundamental es construir acuerdos y llevar las ideas al terreno de la política electoral. En tanto, Josefina Vázquez Mota, abanderada del Partido Acción Nacional (PAN), aprovechó para pedir a los jóvenes que no han tomado una decisión que voten por su proyecto. Dijo que gobernará, no sólo para ese sector, sino con ellos. Insistió en que el 1 de julio habrá de decidirse entre dos México diferentes, es decir, la restauración de un país autoritario, de caos, o el establecimiento de un gobierno de paz. Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial de las izquierdas, felicitó a los jóvenes por lo que están haciendo. "Les diría: adelante, porque hay que llevar a cabo la transformación del país", aseveró. El candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) planteó además que hay que decidir entre más de lo mismo o un cambio verdadero y ofreció un programa de atención a los jóvenes. Los candidatos presidenciales "chocaron" al abordar cuestiones sobre el futuro de Pemex y la legalización de las drogas. Sobre el primer tema, Vázquez Mota propuso acabar con los monopolios en el sector público y que la paraestatal petrolera ya no sea una fuente más de financiamiento. Sin embargo, aclaró que no busca su privatización. Por su parte, López Obrador reiteró que "el petróleo es de la Nación" y dijo tener un proyecto diferente en materia petrolera. Quadri de la Torre argumentó que se debe abrir el sector petrolero a la competencia para que Pemex sea una empresa competitiva. En materia de legalización de las drogas el candidato de Movimiento Progresista aseguró que no estará esperando la decisión de un gobierno extranjero. "No voy a encabezar un gobierno de ocurrencias, ni tomar decisiones sin diagnóstico. Haré una consulta sobre el tema", dijo. Sobre el mismo tema, Vázquez Mota se pronunció por un no a la legalización de las drogas y propuso que Estados Unidos tenga participación en el combate. A su vez, el candidato de Nueva Alianza afirmó que debería haber una regulación de las drogas, comenzando por la mariguana. Durante el debate, los aspirantes presidenciales contrastaron propuestas sobre competencia económica y monopolios. Al respecto, Josefina Vázquez Mota dijo que es tiempo de acabar con los monopolios que han dañado la vida del país. Agregó que coincide con el derecho al acceso a Internet, "sólo si logramos integrar una red nacional de telecomunicaciones", aclaró. Andrés Manuel López Obrador expuso que es urgente la democratización de los medios a través de la competencia y nuevamente afirmó que: "hay medios que quieren imponer al nuevo Presidente de México". Gabriel Quadri de la Torre aseguró que es necesaria la modificación de la ley de telecomunicaciones. En materia de competencia afirmó que se deben fortalecer la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), así como la Comisión Federal de Competencia (Cofeco). Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) a la Presidencia, dijo que no acudió al debate organizado por el movimiento #YoSoy132 "porque no existían condiciones de neutralidad y de imparcialidad", dada la politización que adquirió esa agrupación al declararse "anti-Peña". En el cierre regional de su campaña, lamentó "la politización" en que cayó dicho movimiento y reveló que desde el lunes por la tarde envió una carta a esa organización para explicar su negativa a asistir. (REFORMA, P.1, STAFF; EL UNIVERSAL, ALBERTO MORALES Y NAYELI CORTÉS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, ALEJANDRO PÁEZ Y LUCIANO FRANCO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

#YOSOY132 NIEGA EL ACCESO A LA SEÑAL DEL DEBATE A TELEVISORAS

Integrantes del movimiento #YoSoy132 negaron a las televisoras interesadas en transmitir el debate presidencial el acceso a la señal "por cuestiones de seguridad". Pese a que solicitaron a los medios de comunicación la transmisión del evento, los jóvenes impidieron a Milenio Televisión y a otras empresas interesadas conectarse a la señal de la productora encargada. En igual sentido, el priísta Carlos Jiménez Macías, presidente de la Comisión Bicameral del Canal de Televisión del Congreso, rechazó las acusaciones de la diputada perredista Mary Thelma Guajardo, de haber obstruido la transmisión del debate organizado por #YoSoy132, al aseverar que fueron los jóvenes los que impidieron la conexión. (MILENIO DIARIO, P. 10, MELISSA DEL POZO Y ANGÉLICA MERCADO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, BLANCA ESTELA BOTELLO)

PRD Y PRI SE PRONUNCIAN SOBRE RELACIÓN DE #YOSOY132 CON LA IZQUIERDA

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) calificó como "sicarios cibernéticos", o "sicarios de YouTube" a los integrantes y ex integrantes de #YoSoy132 que acusan de supuestos vínculos a ese movimiento de jóvenes con la izquierda. Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, advirtió que los utilizan como "carne de cañón" para otra fase de la guerra sucia contra Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de las izquierdas. Al respecto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigió a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, que aclare el presunto desvío de recursos y el otorgamiento discrecional de permisos para apoyar electoralmente a López Obrador e intentar manipular al movimiento #YoSoy132. Por medio de un comunicado de prensa el tricolor cuestionó que niegue las acusaciones sobre su intento de manipular a los jóvenes, si existen grabaciones, documentos y hechos que demuestran lo contrario. "¿Considera usted ético intentar cooptar a los jóvenes de un movimiento auténtico?", interrogó el tricolor al gobernante capitalino. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, REDACCIÓN Y ALEJANDRO PÁEZ)

LÓPEZ OBRADOR AHORA VE FRAUDE VÍA TELÉFONOS CELULARES

Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), pedirá a las autoridades electorales prohibir que los ciudadanos ingresen con teléfono celular a las casillas de votación el próximo 1 de julio porque, según él, serán utilizados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) como instrumento para comprar el voto. "Hay que informar para que la gente no se deje engañar y no venda el voto, porque es la única arma que tiene el pueblo para lograr que las cosas cambien en su beneficio; el voto es libre y secreto, y ahorita están diciendo: "te vamos a dar un celular y vas a tachar (en la boleta) por el PRI, tomas la foto, me traes la foto y ahí están tus mil pesos, es lo que andan diciendo", afirmó el perredista en su cierre de campaña en Guanajuato. Además, López Obrador hizo un llamado a los maestros del país a no dejarse manipular por el "cacicazgo" de Elba Esther Gordillo para ser "delincuentes electorales, como se hizo en 2006". (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 47, PEDRO DOMÍNGUEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

LLAMA FOX A EVITAR QUE MÉXICO SEA UNA VENEZUELA CON EL POPULISMO DE UN LÓPEZ CHÁVEZ

Vicente Fox, ex presidente de México, hizo un llamado a cerrar filas en torno al candidato presidencial puntero y evitar que México se convierta en una Venezuela con el populismo, la demagogia y el engaño de un López Chávez, refiriéndose al candidato de la izquierda a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador. Al dictar la conferencia La situación actual del país, ante un grupo de analistas políticos y económicos, el ex mandatario aseguró que la elección es la oportunidad para lograr la paz, por lo que pidió reflexionar y trabajar para sumar esfuerzos. Fox, señaló que "hoy se perfila un ganador, todas las encuestas dan 15 puntos de ventaja, los otros dos participantes están prácticamente en un empate, aunque afortunadamente Josefina se hay recuperado y está arriba", indicó. Por su parte, Juan Francisco Molinar Horcasitas, secretario de Acción de gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que Vicente Fox Quesada "es un hombre de buena intención, pero su incultura lo pierde", esto como respuesta al apoyo que ha manifestado el ex presidente hacia el candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 5, DENNIS A. GARCÍA)

PEÑA ENCABEZA, LÓPEZ OBRADOR AVANZA, JVM RETROCEDE Y QUADRI SE MANTIENE

En la decimoprimer y penúltima evaluación semanal de presidenciables realizada por Consulta Mitofsky, la preferencia efectiva, o neta, de votos, se ubicó en términos absolutos en 44.4 puntos para Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM); 28.7 para Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), y 24.6 para Josefina Vázquez Mota, abanderada del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República. Los porcentajes referidos indican que Peña Nieto subió un punto con respecto a la semana anterior, y López Obrador también subió, seis décimas, pues tenía 28.1%, y Vázquez Mota retrocedió de 25.3 al referido 24.6 por ciento. El candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, se mantuvo en 2.3% de las preferencias efectivas. Roy Campos, director de la empresa encuestadora, señaló que el abanderado de la alianza PRI-PVEM tiene 15.7 puntos de ventaja sobre el perredista a pesar de las campañas negativas en su contra en medios de comunicación. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, REDACCIÓN)

"RESPETEN LOS RESULTADOS", SOLICITA POIRÉ A CANDIDATOS

Alejandro Poiré, secretario de Gobernación, hizo un llamado a los candidatos presidenciales para que respeten el resultado de la jornada electoral del 1 de julio y que además reconozcan el carácter democrático del proceso. "Hago un llamado a los candidatos presidenciales para que, en consecuencia con lo acordado por los líderes de todos los partidos aquí en la Secretaría de Gobernación (Segob) en semanas pasadas, se sumen al compromiso de todos con respetar el resultado electoral y reconocer el carácter plenamente democrático del proceso al que hemos sido convocados. Todos tenemos una obligación con nuestro país, los partidos políticos y los candidatos con los electores, respetando siempre las resoluciones de la autoridad electoral". En el marco de la celebración del Día Mundial del Refugiado, realizado en la Segob, Poiré también pidió a los ciudadanos a que participen comparando propuestas y expresen, a través de su voto, libre e informado, la visión de país que quieren. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, BLANCA ESTELA BOTELLO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

DESPLÉGADO/ DEMOCRACIA Y VOTO ÚTIL

Se publicó desplegado dirigido a la sociedad civil y firmado por líderes políticos y representantes de la sociedad civil entre los que se encuentran: Lorenzo Meyer, Octavio Rodríguez Araujo, Juan Villoro, Humberto Musacchio, entre otros, que dice: "Frente a la caída de las preferencias electorales de Josefina Vázquez Mota y de cara al riesgo de restauración autoritaria que representa Enrique Peña Nieto, quienes suscribimos este pronunciamiento, mexicanos provenientes de distintos ámbitos profesionales, de diverso signo ideológico y con trayectorias políticas diferentes y hasta divergentes, hacemos un llamado a la ciudadanía a votar por Andrés Manuel López Obrador. Estamos convencidos de que él sería un Presidente de la República honesto, congruente y eficaz que conduciría al país por la senda de la paz y el desarrollo incluyente equitativo, justo y sustentable por el que hemos trabajado. En particular el perfil, trayectoria y propuestas de quienes conformarían a su gabinete ofrecen certidumbre y confianza. Este llamado que hoy hacemos a votar por Andrés Manuel López Obrador no nos hace necesariamente partidarios de su movimiento, ni nos exime de la responsabilidad que como ciudadanos tenemos por mantener la crítica constructiva del gobierno, en el ánimo de avanzar en la verdadera consolidación de nuestra democracia. Ha llegado la hora del voto útil, cerremos filas en torno al cambio democrático, démosle una oportunidad a la paz". (LA JORNADA, P. 9, REDACCIÓN)

DIÓCESIS DE LA PAZ DESMIENTE CORREO QUE PIDE NO VOTAR POR UN CANDIDATO

En medio de la guerra sucia que se han visto inmersas las campañas de proselitismo para diferentes puestos de elección popular, en La Paz, Baja California Sur, algunos habitantes recibieron un correo electrónico firmado por la Diócesis de La Paz, en el que se invita a no votar por uno de los cuatro aspirantes a la Presidencia de la República. A través de un comunicado, el padre Juan Gómez Esqueda, vocero de la Diócesis de La Paz, sostuvo que "la Iglesia no invita a votar a favor de un candidato o partido en particular, simplemente invita a votar". Ello debido a que el pasado 16 de junio comenzó a circular un correo electrónico "mismo que ha llegado a muchos sudcalifornianos, en donde se invita no votar por uno de los candidatos a la Presidencia de la República", aunque evitó mencionar a cuál de los abanderados se refería el referido correo electrónico. Precisó que el remitente de dicho correo no es de la Diócesis de La Paz, para mayor información de los interesados está a su servicio el correo oficial de la Diócesis que es obispadolapaz@hotmail.com. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, CECILIA HIGUERA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

ARRIBA Y ABAJO

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, al unísono con el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, aseguró que, como máximos representantes en el proceso electoral, no les importa quién gane la contienda, sino garantizar la imparcialidad y equidad de la justa. Es una posición muy importante especialmente en la recta final por la Presidencia de México, en donde hay muchos interesados en bombardear el proceso, que es garantía de paz social para todos los mexicanos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)

CLASE POLÍTICA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Luego de la firma de un convenio de colaboración entre el TEPJF, y el IFE, magistrados y consejeros electorales volvieron a dar seguridad de que se respetará y se hará valer el voto de los ciudadanos. El presidente del Tribunal, José Alejandro Luna Ramos, señaló que a 12 días de la elección la ciudadanía puede confiar en la actuación de las autoridades electorales. (LA JORNADA, P. 10, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

PÓKER POLÍTICO/ MATÍAS PASCAL

Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que "no hay cabida para el fraude" en las elecciones presidenciales del 1 de julio, pues trabajan por la legalidad. Entrevistado en la sede del Tribunal, luego de la firma de un convenio con el Instituto Federal Electoral (IFE), rechazó las aseveraciones de algunos candidatos en el sentido de que las autoridades y magistrados electorales han actuado con tibieza en el proceso. "Tibios, no entiendo en qué. Hemos resuelto todos los asuntos con la oportunidad necesaria, hemos abierto el sistema tratando de darle a la libertad de prensa la mayor protección posible en la vía legal; cuidando también a los candidatos de que no haya censura previa, de que la legalidad impere en estas elecciones", apuntó. Luna Ramos expuso que el TEPJF trabaja con total transparencia y está preparado para dar mayor confianza y seguridad a la ciudadanía, pues si se le da a la ciudadanía, necesariamente también a los candidatos. (UNOMÁSUNO, P. 11, NACIONAL, MATÍAS PASCAL)

EDITORIAL

En el editorial se comenta. "Décadas de desconfianza en las elecciones nos han dejado duras herencias que hoy nos hacen querer blindar al máximo nuestros procesos electorales. Mucho se ha orientado a dar certidumbre al ciudadano: la credencial con fotografía y sofisticados candados, la papelería electoral, los listados de votantes, la propaganda electoral, el acceso a medios de los partidos, la ciudadanización del IFE, entre otras. Por eso no está de más que a semana y media de los comicios federales del 1 de julio los dos principales árbitros de la contienda, el Instituto Federal Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) firmaran un convenio más de colaboración para el funcionamiento del Sistema de Información de Elecciones Federales, como prueba de la coordinación que, aseguran, habrá el día de la jornada, pero también las semanas subsecuentes, en las que habrán de procesarse las impugnaciones que pudieran hacer los partidos". (EL UNIVERSAL, P. 16, OPINIÓN, REDACCIÓN)

CAMPAÑAS Y RUMOROLOGÍA / RENÉ ARCE

Para desgracia de los mexicanos y de nuestro sistema democrático, la presente contienda electoral se ha basado más en rumores, dimes y diretes, entre la candidata y los candidatos, que en la discusión de las propuestas de los aspirantes a ocupar la Presidencia de la República. Hoy la ciudadanía está más preocupada y ocupada por saber si va a haber o no fraude electoral, si hay o no grupos de interés en el movimiento Yo Soy 132, si López Obrador va a aceptar el resultado de la elección, si las encuestas están "cuchareadas", si las televisoras apoyan a tal o cual candidato, y se ha dejado de lado lo importante: saber qué proponen los candidatos para transformar la realidad del país y cómo piensan gobernar a México. El discurso público es cada vez más disgregador y engañoso que se ha llegado al límite de pedir la firma de un pacto de civildad para respetar el resultado electoral. Hasta la Secretaría de Gobernación ya hizo el llamado a los candidatos presidenciales a respetar los resultados de la elección. Si las autoridades Instituto Federal Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los actuales consejeros y ex consejeros del IFE y los especialistas en materia electoral ha dicho hasta el cansancio que es imposible que exista un fraude electoral, por qué se insiste en el tema. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, OPINIÓN, Y LA CRÓNICA.COM, RENÉ ARCE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

IFE, ACOSADO / ÁNGEL SORIANO

Un reducido número de manifestantes puso en estado de alerta las instalaciones del Instituto Federal Electoral (IFE) y ameritó la consideración de las autoridades electorales de solicitar la presencia de la fuerza pública, ante la jornada electoral que se avecina y la cual, de acuerdo a los sondeos públicos, será una de las más competidas en la historia contemporánea del país. Conforme se acerca la fecha de la elección, crecen los rumores acerca de protestas por el presunto resultado electoral favorable a la parte contraria; es decir, no habrá conformidad total con el ganador, a menos que sea totalmente convincente y fuera de todos; por eso la actitud que adopten los perdedores será fundamental para detener a los partidarios que no perderán oportunidad de salir a las calles a protestar. Por eso, como lo señaló el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Alejandro Luna Ramos, todo lo que avale la transparencia, la seguridad y confianza ciudadana en el proceso electoral, es necesario hacerlo y será avalado por ese organismo. (DIARIO IMAGEN, P. 5, NACIONAL, ÁNGEL SORIANO)

DESDE LA TRIBUNA/ EL FRAUDE DEFRAUDADOR/ ARMANDO ROMÁN ZOZOYA

No se puede hacer fraude: es imposible que los mexicanos que serán funcionarios de casilla se pongan de acuerdo para perjudicar a algún candidato. Tampoco es opción el "comprar" millones de votos, "acarrear" a millones de votantes: la logística, y en buena medida la ley, serían un impedimento. Mucho menos es creíble que, "gracias" a la televisión, haya alrededor de 17 millones de personas (número aproximado de votos que tendrá el ganador de la elección presidencial) que se inclinen por tal o cual candidato(a). ¿Somos un pueblo de idiotas, de manipulables?, ¿de verdad creemos que los medios de comunicación tienen tanta y tan determinante influencia en nuestras vidas?, ¿no pensamos por nosotros mismos; "no tenemos criterio? No, el fraude no es posible. Y qué bueno, obviamente: después de años de una "democracia" en la que siempre ganaba el PRI, poco a poco construimos otra. Se trata de una genuina, en el sentido de que son los votos los que mandan. Deberíamos estar orgullosos al respecto. Deberíamos ser cuidadosos de no destruir lo que con tanto esfuerzo hemos desarrollado: el IFE, el Tribunal Electoral, elecciones libres y organizadas por los ciudadanos mismos, etcétera. Pero hay quienes piensan todo lo contrario: el fraude no sólo no es posible sino inminente. Es más, ya está en marcha, por medio de la televisión, se nos "impondrá" un presidente. Si eso no funciona, entonces habrá trampa en las casillas. Si lo anterior fracasa, lo habrá a la hora de registrar los votos en el sistema de cómputo del IFE. Si eso tampoco es suficiente, habrá trampa cuando el Tribunal Electoral califique la elección. Ese fraude del que se habla es, no obstante, un fraude defraudador, hay quienes lo buscan con obsesión, quienes anhelan encontrarlo, quienes frenéticamente intentan dar con él. (EXCÉLSIOR, P. 21, NACIONAL, ARMANDO ROMAN ZOZOYA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

¿QUÉ MÁS?/ DE REVOLUCIONES Y ACCIÓN/ LUIS DE LA CALLE

La campaña electoral parecía destinada a no interesar mucho a la ciudadanía hasta la irrupción de los jóvenes. Es una muy buena noticia: la transformación del país depende de la participación decidida de todos los ciudadanos, pero en particular de los nuevos votantes; no sólo representan un importante segmento de electores potenciales sino que les tocará lidiar más tiempo con los resultados. La gran negociación económica que se requiere es intergeneracional: reformas para la productividad para que los jóvenes puedan sufragar las pensiones. De hecho, lo que los jóvenes demandan es un mayor ámbito de libertad para realizar su potencial (y ser más productivos). Aunque los jóvenes no puedan apreciarlo, mucho se ha logrado en todos los frentes, aun en los medios, y los avances en todo tipo de libertades son claros. Esta transición a la libertad es producto de dos revoluciones paralelas, que se retroalimentan, pero todavía inacabadas. La revolución de la democracia ganada por los ciudadanos con el Instituto Federal Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la mayor apertura de medios y el financiamiento de campañas. La cara democracia ha significado enormes beneficios al ciudadano. Estas revoluciones no fueron producto de la voluntad política, sino que posibles en el contexto de severas crisis (sin ellas no se habrían conseguido). La crisis económica forzó a México a abrirse e invertir en la estabilidad macroeconómica. La crisis política, la necesidad de legitimar las elecciones y el subcomandante Marcos a la apertura política. (EL UNIVERSAL, P. 7, CARTERA, LUIS DE LA CALLE)

EDITORIAL/ PARA QUÉ TANTO...

“Para qué tanto brinco estando el suelo tan parejo”, repetía hace algunos años un conocido político y vaya que esa afirmación es vigente hoy. El tema de los últimos días y semanas ha sido el llamado que de todos los frentes se hace a candidatos y partidos para que firmen un documento en el que se comprometen a respetar el resultado de las elecciones presidenciales. No hay razón, entonces, para que exista preocupación e incluso nerviosismo por la reacción que alguno o algunos de los actuales actores políticos pudieran tener después del 1 de julio. Está bien, en todo caso, que tanto el IFE como los institutos electorales estatales, así como la Secretaría de Gobernación y los órganos empresariales, sociales y sindicales, entre otros, exhorten a los candidatos a demostrar civilidad y respeto en el actual proceso. Sin embargo, nada ni nadie puede ni debe estar por encima de la ley. Si eventualmente se presentan inconformidades por el proceso o los resultados, lo cual no es descabellado, para eso está el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, institución que tendrá la última palabra y todos habrán de acatarla. (LA PRENSA, P. 9, INFORMACIÓN GENERAL, REDACCIÓN)

VOTO AL CAMBIO Y VOTO MASOQUISTA/ ABRAHAM NUNCIO

¿Hay una lógica que contravenga, en la realidad y no en los oráculos hechizos con cara de metodología científica, el triunfo de Andrés Manuel López Obrador en las urnas y en el escrutinio y cómputo efectivos de los sufragios a su favor el próximo 1 de julio? No la hay, y argumentarlo es un ejercicio que no requiere de mayor sofisticación. Hace seis años, a pesar del complot con toda la “t” de evidente; de la guerra sucia encabezada por el PAN, las principales organizaciones empresariales y el duopolio televisivo; de las intervenciones ilegales de Fox condenadas por el Trife (sic) pero impunes; de la mano negra de Felipe Calderón a través de su cuñado Diego Hildebrando Zavala en un IFE cómplice; de la alianza entre Calderón y Elba Esther Gordillo; de la Conago que protagonizó, junto con el SNTE, la mayor alianza del PRI con el PAN; de las trampas que alteraron las actas y el resultado final: a pesar de todo esto y mucha basura más, la elección la ganó López Obrador. (LA JORNADA, P. 25, OPINIÓN, ABRAHAM NUNCIO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

EL MIEDO Y SUS PROGENITORES/ LUIS LINARES ZAPATA

Las luchas por el poder federal, a partir del domingo pasado, entraron en una fase ríspida. La ventaja que le otorgaban las empresas que administran la opinión encuestada a Enrique Peña se esfuma hasta casi desaparecer con el paso de los días. Las percepciones de un triunfo final de AMLO flotan en el ambiente. Es por eso que han aparecido los promotores de miedos colectivos. Al carecer de argumentos fiables recurren a "hechos" gastados para achacar a López Obrador la categoría de violento y sembrador de odios. Es el causante único, o casi, de los rencores actuales. Fue él, para sus oponentes, y sólo él, quien ofendió a todos los mexicanos y a la democracia en el pasado (2006). La guerra sucia en su contra no existió; era, simplemente, una modalidad defensiva de los panistas, de empresarios contratantes de mensajes y rumores, alarmados porque les cobrarían los masivos impuestos que escamotean. La ilegal propaganda (auspiciada y pagada por Fox) y el enorme cúmulo de irregularidades adicionales, bien documentadas por el mismo TEPJF, (incluido el fraude que algunos afirman no puede existir) son, para tan formidables analistas de la realidad, minucias olvidadas, nunca documentadas, menos probadas. A toda esta embestida habría que catalogarla ahora de inútil. Las retorcidas comparaciones con un Chávez estigmatizado por la intensa propaganda estadounidense (CNN) ya no funcionan, o sólo atemorizan a los clasistas de la urbana medianía acomodada. (LA JORNADA, P. 24, OPINIÓN, LUIS LINARES ZAPATA)

MAYORES DE EDAD/ SERGIO AGUAYO

La compra y coacción de votos se reproduce como plaga porque ni los partidos quieren frenarla ni la trinidad arbitral puede castigarla. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) atiende denuncias individuales. Son pocas las que sobreviven al largo y sinuoso proceso. El inicio es fácil: se hace la imputación por teléfono o en persona; luego viene el calvario de probar lo dicho. El denunciante que quiera asesoría legal deberá pagar alrededor de 200 mil pesos (el asunto tarda un par de años). Si se gana es magra la victoria: sólo se castiga a la persona que cometió el delito, no al candidato o partido que lo ordenó o al que benefició. Los partidos tienen al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero rara vez lo utilizan por el alto nivel de exigencia probatoria. Revisé el caso paradigmático de una demanda del PRI contra el PAN en 2009 que había ganado con compra y coacción el Distrito 3 de Veracruz por 89 votos. El PRI acumuló evidencia y testigos que certificaron con notario. La Sala Regional del TEPJF en Xalapa le dio la razón al tricolor; anuló tres casillas y le entregó la curul. El asunto llegó a la Sala Superior y Alejandro Luna Ramos se puso hiperexigente. Desechó a un testigo porque dijo que la coacción se había dado "durante la jornada", cuando debió haber precisado "durante toda la jornada"; al notario lo descalificó por haber sido diputado del PRI, etcétera. El PAN terminó quedándose con la diputación pese a la evidencia presentada. (REFORMA, P. 17, OPINIÓN, SERGIO AGUAYO)

CARICATURA/ NOMÁS FALTABA

Se publicó caricatura donde una mano con la leyenda del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está cuidando una urna y dice que el fraude no pasará. (EXCÉLSIOR, P. 22, NACIONAL) Sala Xalapa

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 2012

APRUEBA IEEPCO LINEAMIENTOS PARA DAR CUMPLIMIENTO A RESOLUCIÓN DEL TEPJF EN CHOAPAM

En sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), se aprobó el acuerdo que establece los lineamientos para dar cumplimiento a la resolución dictada por la Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), relativa al municipio de Santiago Choapam, Oaxaca. Entre los lineamientos se establece crear la Comisión para la Reconciliación entre las Comunidades del municipio, encargada de propiciar la conciliación, los consensos y acuerdos previos, a fin de procurar la realización pacífica de los comicios en los que se garantice la participación de toda la ciudadanía y comunidades del mismo. (ADN SURESTE.INFO, REDACCIÓN; CRÓNICA DE OAXACA.COM, REDACCIÓN; E-OAXACA.MX, REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, POR COMUNICADO)